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! ! ! !据了解，每年 !"月份，一些政府部门
的经费没有用完，于是最后两个月就“突
击”使用。甚至有的部门在最后两个月花了
#"$的预算，这样的资金使用效率会有多
高？大家可以想象。我认为如果能借助社会
力量，引入第三方审计，就能有效弥补审计
部门覆盖面不足的问题，而且公信力更强、
透明度更高。建议财政部出台规定，所有部
门在预算、决算时，应加强审计，并引入第
三方，提升公信力和资金使用效率。

! ! ! !深化高等院校综合改革，要立得实、
看得远、走得稳。先说立得实。高等院校综
合改革方案要立足在坚实的基础上，符合
包括制度和文化在内的国情，并且了解高
校广大师生的真实意愿，就改革达成共识。
再说看得远。制度建设和办学模式要具有
前瞻性，把综合改革的战略目标定位从办
学模式跟踪转为创新，注意探索高等教育
的规律，使办学模式和学校培养人的目标
紧密结合。最后是走得稳。深化高等院校
综合改革是复杂全面的改革，只有把握好
过程，摆脱急躁的情绪，才能取得成效。
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! ! ! !随着我国人口老龄化的加剧，构建科
学的养老保障和服务体系成为一项紧迫的
任务。健全养老保障和服务体系，一方面要
注重“养老”，确保老年人实现老有所依、老
有所为、老有所乐；另一方面更要注重“医
老”，利用医学理论、方法、技术、手段对老年
疾病早预防、早发现、早治疗、早康复，实现
投入少、效果好的目标，提高老年人健康水
平。建议全面普及老年人每年健康体检；大
力发展专业化的老年医院，促进老年医学研
究成果转化与推广；健全“医老”服务网络，
特别是加大政府扶持力度，通过政策鼓励
民间资本进入养老行业；探索发行“养老”福
利彩票，募集专门资金用于养老保障工作。
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! ! ! !信息化时代给老百姓带来很多便利，
同时带来烦恼。电信诈骗案盛行已有好几
年了，而且不断升级。平时社区宣传，民警
告示，各种手段提醒，市民依然防不胜防。
有的百姓节衣缩食，攒了几十万元，是一辈
子的血汗钱，全被骗光。
面对层出不穷的新型电信诈骗，电信

运营商也应该负起责任，组织专门力量，从
源头上过滤诈骗行为。

明确政府权力边界和责任清单
! ! ! !现在很多政府官员每天都很忙，也很
累，节奏几乎是“%&'”、“白加黑”，即便如
此，老百姓还是会认为有些官员不干事、
“吃白饭”。这种“感知错位”的根源在于一
些政府权力清单不够清晰，换句话说，就是
政府该做的事情没做，或者没做足，但不该
做的事情却在抢着做。政府真正该做的事，是
经济调节、市场监管、社会管理和公共服务，
而不是介入微观经济活动。因此明确权力
边界和责任清单，是政府职能转变的重点。
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政协委员姚明提案引来网友共鸣
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! ! ! !一个三口之家!父亲年收入 "#万元!母

亲患有大重病无法工作! 须支付高额医疗

费!女儿还在读书没有经济能力"

个税若以个人为单位缴纳!父亲每年须

缴 $%&%'元# 个税若以家庭为单位缴纳!三

人平均每人每月缴 $&(元! 全家一年共缴

)%*%(元!两种计算方法相差 %(+((元"换言

之!若以家庭为单位实施个税征缴!这个三

口之家的实际收入每年因此增加 %(+((元"

昨天! 在上海代表团的全团审议中!樊

芸代表先算了这$第一笔账%&樊芸的专业是

资产评估!精通预算监督&这$第一笔账%!与

个税有关&

个税征收方式!从个人为单位变为家庭

为单位!已是多年呼声& 如此变革!是否可

能'樊代表说!如果不能一下子全面铺开!是

不是可以从因病致贫家庭开始呢' 目前!上

海已经试点对因病致贫家庭的特别救助!保

障$吃饭问题%& 这些家庭的甄别认定!在技

术上没有障碍!)((&年上海在全国率先建

立了居民收入核对系统!已用于保障房申请

和因病致贫家庭的认定&

说完了$第一笔%!樊芸代表继续说$第

二笔%($第三笔%&

第二笔!打老虎拍苍蝇!贪官们被追回

的赃款!用在哪里!用得效果怎么样'

第三笔! 近年来国家反垄断声威可观!

单单今年 +月高通就被行政处罚 $(亿元!

那么!反垄断罚没的钱款用在哪里!用得效

果怎么样'

这第二笔(第三笔!都跟$非税收入%有

关& 大家知道!国家的一般公共预算收入主

要有两大来源!一是税收收入!二是非税收

入& 税收收入中!大家熟悉的是个税和企业

所得税! 征税! 是税务部门要干的活儿#此

外!税收收入还有一大块来自关税!归海关

管& 在非税收入中!罚没收入归财政部门管

理!非税收入虽不如税收收入庞大!但社会

关注度!不低!预算报告是不是该有个明明

白白的交代'

樊代表的话!让众人听出了门道&

近年来!$阳光预算% 一再成为热门话

题!不能不说这是一种进步&众所周知!现代

国家公共财政管理已经发生了深刻变化!公

共财政资金来源于纳税人!应当用于增加社

会公共福利!在此过程中!保障预算审查公

开透明!亦是服务政府(责任政府(法治政府

的$必然担当%&

预算监督!是人大基本职能之一& 改进

预算监督!促进$阳光预算%!就要将政府预

算完整(真实(细致地纳入人大$监督视野%&

去年!预算法已完成 )(年来的首次大修!明

确了$全口径预算监督%的刚性约束力!这意

味着政府收入和支出的每一分钱都要纳入

人大审查监督&

因此!无论是税收收入(非税收入!统统

纳入人大预算监督的视野之内!已不是部门

乐意不乐意的问题!而是是否依法行政的要

求&樊代表的审议意见!正是预算法(监督法

赋予代表的权力#这种监督权的行使!也是

国家大法对人大代表的法定要求&

顺便说一句! 若干年前!$预算监督%似

乎还是媒体$禁区%!近几年来!它俨然已成

媒体$高频词%& 那些擅长预算监督!能在预

算报告审议中提出真知灼见的人大代表!由

人们不大关注的专业人士一下子成为媒体

聚光灯下的新闻人物)**毕竟!人大代表履

职也是要有真功夫的!代表懂门道!监督有

力道!改善民生!保障人民福祉才有通道&

! ! ! !前日，河北团第二组小组讨论会场，约
有三分之一代表未到场，中途又有人陆续
退场，剩下的代表仅有一半多一点。全国人
大代表、河北省委副书记赵勇在发言时特
意说：“当人大代表不能浏览观光啊，想来
就来想不来就不来！”

赵勇这一番“发飙”，赢得现场所有代
表的掌声，也赢得了各路网友的一致叫好。

有媒体在微博上调侃：两会会场上演
了一出悬疑剧《代表去哪儿？》，请问缺席的
代表，退当天住宿费了吗？

对于人大代表的缺席，有网友直言这
是对人民权力的“漠视”。网友 ()*+++++说：
人民把两会看得至高无上，因为两会是中
国梦的策划核心，是树在人民心中的奋进
大旗。然而，一个小组就有三分之一代表缺
席，这面奋进大旗在人民心中还怎么树呀？
新闻评论员敬一山质问：代表的缺席，

说明他们不知小组会该干什么，自己开会
的核心任务是什么，往往就会该发言的地
方不发言，该出现的时候不出现。所以，那
些缺席的代表知不知道自己来参会是该干
嘛的呢？

有网友更质疑：一年一次的会都没时
间参加？你能请假，人民的权力能够请假
吗？你能够出去浏览观光，人民的切身利
益，又岂能等闲视之？如此人民代表，岂能
代表人民？

还有网友建议：只有充分调动人们的
积极性，因地制宜来制定发展路子。给那些
想干实事的基层干部一个平台。而对于那些
无故缺席的代表，不妨把他们的名字晒一
晒，让他们有一点教训，才能多一分敬畏。

小编记得《人民日报》法人微博会前对
两会代表委员有一句寄语———“你不称职，
就意味着人民的缺席；你的失语，就意味着
人民的沉默”。现在，想把这句话再送给两
会的代表委员们。

忠于职守、尽职尽责是每位代表委员的
义务。沉默不语甚至“浏览观光”，这直接导致
的是人民群众的缺席和失语。只有认真建言，
民主政治才能更好地运转。只有积极献策，改
革发展才能汲取更多智慧、获得更多动力。

所以，衷心地希望代表们能对两会少
一些随心所欲，多一些敬畏之心。人民赋予
的权力断不能如此轻率，更不容玩笑置之。

新民网 卞英豪

!代表去哪儿了"#

人民权力不能缺席


